

**香美町子育てに関するアンケート
報告書(その他回答)**

**令和6年3月
香美町**

目 次

I 調査結果

1	回答世帯の基本属性.....	1
	(1) アンケート回答者.....	1
	(5) 主な保育者.....	1
2	子どもたちの育ちをめぐる環境について.....	8
	(1) 子育てに日常的に関わっている人・施設.....	8
	(2) 子育てに影響すると思う環境.....	8
	(3) 子どもをみてもらえる親族・知人の状況.....	8
	(4) 子育てに関する相談先の状況.....	3
4	平日の定期的な教育・保育事業の利用状況について.....	8
	(3) 平日の定期的な教育・保育事業の利用状況及び希望.....	8
	(5) 平日の教育・保育事業を利用している理由.....	8
	(6) 平日の教育・保育事業を利用していない理由.....	8
6	土曜・休日や長期休暇中の定期的な教育・保育事業の利用希望について.....	9
	(1) 土曜・休日の教育・保育事業の利用希望.....	9
7	子どもの病気の際の対応について.....	10
	(2) 教育・保育事業を利用できなかった際の対処方法.....	10
	(4) 父母が休んで対処することに対する希望.....	11
8	子どもの不定期の教育・保育事業や宿泊を伴う一時預かり等の利用について.....	12
	(1) 不定期の教育・保育事業の利用状況.....	12
	(2) 不定期の教育・保育事業の利用希望.....	12
	(3) 宿泊を伴う一時預かりが必要になった状況.....	12
10	職場の両立支援制度について.....	13
	(1) 育児休業の取得状況及び未取得の理由.....	13
	(2) 育児休業を取得した際の状況.....	14
11	こども誰でも通園制度（仮称）について.....	16
	(1) こども誰でも通園制度（仮称）について.....	16
12	妊娠応援給付金・子育て応援給付金制度について.....	17
13	教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関して.....	18

I 調査結果

1 回答世帯の基本属性

(1) アンケート回答者

問1 この調査票にご回答いただく方はどなたですか。お子さんからみた関係でお答えください。
(○は1つ)

3. その他 (全0件)

(5) 主な保育者

問5 お子さんの子育て(教育を含む)を主に行っているのはどなたですか。お子さんからみた関係でお答えください。(○は1つ)

5. その他 (全5件)

- ・ 祖父母：2件
- ・ 父母・祖父母
- ・ 母・祖父母
- ・ 子育て支援センターの先生方

2 子どもたちの育ちをめぐる環境について

(1) 子育てに日常的に関わっている人・施設

問6 お子さんの子育て（教育を含む）に日常的に関わっている方はどなた（施設）ですか。お子さんからみた関係でお答えください。（〇はいくつでも）

8. その他（全2件）

- ・スマイル
- ・小学校

(2) 子育てに影響すると思う環境

問7 お子さんの子育て（教育を含む）に、もっとも影響すると思われる環境は何ですか。（〇はいくつでも）

6. その他（全1件）

- ・療育

(3) 子どもをみてもらえる親族・知人の状況

②親族・知人に子どもをみてもらっている状況

問8-1 祖父母等の親族にお子さんをみてもらっている状況についてお答えください。（〇はいくつでも）

5. その他（全2件）

- ・上の子2人、又は上の子2人と一緒に下の子も預けることは可能。下の子、赤ちゃんのみは難しい。大変。
- ・（2の選択肢“大きく心配”から）少しあり

問8-2 友人・知人にお子さんをみてもらっている状況についてお答えください。（〇はいくつでも）

5. その他（全1件）

- ・上の子2人、又は「上の子2人が下の赤ちゃんをみる」なら可能。

(4) 子育てに関する相談先の状況

②子育てに関する相談先

問9で「いる/ある」に○をつけた方にうかがいます。

問9-1 お子さんの子育て（教育を含む）に関して、気軽に相談できる先は、誰（どこ）ですか。
（○はいくつでも）

12. その他（全6件）

- ・配偶者：3件
- ・妹
- ・助産師
- ・訪問看護師

問10 子育て（教育を含む）をする上で、周囲（身近な人、行政担当者など）からどのようなサポートがあればよいとお考えでしょうか。ご自由にお書き下さい。

（全69件）

- 1人、2人目の時は（小さい時）、沢山のサポートをしてもらいました。役場で年に何回か、すくすく、わくわく、のびのび…名前忘れてしまいました。保育園に入る前のサポート的なものだったと思いますが…それに参加させてもらって。良かったです。地元でなく、知り合いもいない環境で、頼るのもニガテ。でした。今なら、11年も母親してるのでママ友さんも11年近く仲良くしてもらっているし頼れますが…嫁いできた人には、話す人、話す場所、お友達をつくれるような場所が必要だと思います。
- 親が心の余裕をもつことができる環境作り。
- 自分自身の体調不良時に通院したい時など一時的に子どもを預かってくれるサポートがあると助かります。あと、用事をしたい時、美容室に行きたい時などにも預かってくれるサポートがあると、気持ちのリフレッシュができるのでうれしいです。
- 気軽に相談・利用しやすい場所
- 休日にも利用できる子育てセンターがあれば、仕事をしている家庭や、保育所利用している家庭でも、地域で集まって悩み事や困り事など、より相談しやすい場に参加できるのではないかと思います。（今は保育所に通園していると利用できないと思うので、通園児も利用できると嬉しい）
- いつでも預かってもらえる環境
- 定期的な訪問や電話などをしてほしい。
- コロナの影響で無くなってしまったが町等で同じ子どもを持つ親（特性を持つ子・同じ年の子等）

が集まれる場所が欲しい（充実して欲しい）。

- 発達等の相談
- 土・日、家族が仕事が続くと心細い時があるので、土・日に子どもと一緒にいけるイベントや遊び場があれば嬉しい。
- 子どもたちが、悪天候の日に屋内で遊べる施設が町内に1つもないのが親も子もストレスです。せめてB&Gを開放する等、検討をお願いします。
- 現状で充分であると思う。強いて言えば予防接種を忘れがちになるので近くなってから接種券を送っていただけるとありがたい。
- 父母共に仕事をしているので、日曜や祝日も午前中だけでも預かり制度があれば助かる。
- 気軽に相談できる場所（行きやすく、集まりやすい場所）
- 子どもが少なくなってきていることで、イベントや行事など知っていて当たり前前の風潮を感じることもある。特に地元出身者でなければ知らないこともあるので、分かりやすく提示するようにした方が良いと思う。
- 子どもの数が少ないので、多くの友達とふれ合える場の提供
- 一時預かり保育がもっと充実してほしい。
- 村岡区での病児保育シッター
- 共働きで平日は子どもを保育園に預けています。土日が休みなので、土日の間にしたいこともたくさんある状況下で、土曜日は希望保育があるものの、仕事が理由でないと預けられず、いつも家で子どもを見ています。土日でも気軽に子どもを預かってくれる施設があればいいと思っています。気持ちに余裕のないなかでの育児は、子どもに辛くあたってしまう事も多く、しんどいです。
- 子育てコストの削減ができるようなことがあれば嬉しい。
- 子どもが少なくなっていて、中には学年に1人だけになってしまうような子もいるので合併してほしい。
認定こども園になるといいなと思います。
- 短時間の預かりをしてくれる等のサポートが欲しかった。通院や美容院など、私的な事で気軽に預けられない。保健師さんなどは、電話や訪問などの頻度をもっと多いほうが良かった。特に出産直後だけでなくしばらくしてから精神的にきつくなってきて、自分からはヘルプをだせなくなるので、相手側から声をかけてもらうとすごく安心して子育てができたと思う。
- 悩んでいる事である時に、返ってあまりにも頻繁に電話でかかってくると逆に心配になったりした

ときがありました。一人親であります、身近に祖父母がいるため、そういう際は対応を変えられたらなと思います。

- どうしても預け先がない場合（例えば、早朝・夜など）、行政の託児サービスがあれば良いと思う。
- 通園時は見守り隊の方が付き添ってくださいますが、災害時や緊急を要する場合は助けていただける理解をいただけるといいなと思います。
- 気軽に相談ができる環境なので今のままで充分満足しています。
- 仕事等で、日中子どもをお願いできる場所がもっとほしい。
- 未就学児の場合は、1～2時間、土日に見てもらえる、遊んでもらえるだけでもありがたい。ベビーシッターは高額だし、親が忙しいときに少し見てもらえるだけでもよいので、親不在で子どもだけ見てもらいたい。今、近所の高齢女性が、少額で2時間ほど子どもを見てくれている。おばちゃんも楽しみにきてくれ、子どももなついて遊ぶのを心待ちにしている。地域の定年退職の方などでも、十分子どもを見てもらえるのだと実感している。土日に働く家庭はベビーシッターや託児がどうしても必要となる。預かってもらえる人を登録し、マッチングするようなサービスがあればいいのにと感じる。有料ならば両者にメリットがあるのでは。
- 何でも相談できる場所。窓口となる場所があれば良い。行政的なことでの相談や疑問や不安など（今後の小学校合併のことなど含めて）どこに伝えれば良いかわからない。教育環境会議がそのような場であってほしいが実際そうではない。
- 子どもを一時的に世話ししてくれる人やサービスがあってほしいです。（子どもが病気の時など）病児保育は利用しづらい。
- 集まれる場所の提供。気軽にお茶など交流ができる環境が定期的ではなく毎日あると良い。香美町は分娩施設がないため、近隣の施設を利用するしかないが、利用する際に料金がかかる。（助成もあるが）
- 介入しすぎることなく、困った時には頼りやすい雰囲気づくりと見守りの目。やってほしいことというよりも、やってほしくないことや言われたくないことをやらない。言わないことを気をつけたほうが良いと思います。
行政関連では、書類のペーパーレス化（こういったアンケートも）や時間外や土日対応があると便利だとは思いますが。産後の親を助ける弁当の配布もあるといいです。（お料理教室に行く元気はありません…）
- 定期的に子育てに関する講演会や集まりに行く機会を作ってくれているのが良いと思います。一人っ子なので他の子どもと関わって遊ぶ時間にもなっています。
- 必要としていない。

- 金銭的サポート、オムツやミルク代などにかかる費用を少しでも負担してもらえたらと思う。
- 気軽に相談できる窓口が少ないように思います。保健師さんは検診の時など優しく声をかけてくださいますが、だいたい香住におられたりする事が多いので電話相談だとしにくい事もあります。
急な病気をした時、小児科（他の科の病院）などが、もっと近くにあれば助かるなと思います。
- あたたかい目で見ていただけると幸いです。難しいと思いますが、考え方を押し付けないでほしい。
- ほとんどワンオペ育児で、子どもが2人の内、1人が熱を出した時に2人共病院に連れて行かないといけなくなる。1人は元気なので、一時的に見てもらえるサポートがあればありがたい。（その日に言って対応してもらえるような）
区の役員等で会議等があったりする時に、夜とかでも一時的に見てもらえるサポートとかがあればいいなと思います。（身近に頼れる人がいないので…。）
- SNS等を使用した子育て支援サービス情報の日常的な発信（行政）
- 子どもが気軽に参加できるイベントを月に1回でもいいので定期的に行ってほしい。遊ぶ場所といえば、公園ぐらいなので、室内で子どもが遊べる施設を作ってほしい。
- 昔の人は、三つ子のたましい100までとゆって、子どもは親のそばで親がみるのが当たり前と思っている人がいて、子どもを預ける事がかわいそうや良くないと思いついでる人がいるので、預ける事には罪悪感を感じさせられる。とつても気持ち的につらい時がある。
- 子育てで困った時に気軽に相談できるサポートや子どもをすぐ預けられるサポートがあればよいなと思います
- 風邪をひいた際に看護師がいる中で見て（子守）してもらえる施設
- 産後のケア
長期休暇（夏休み等）時の放課後児童クラブの給食化
- 仕事をする上で急な発熱等にも対応してくれる人がいてくれると助かる。香住の病児保育は高く使おうと思わない。子どもが遊べる場所がない。外だけではなく、コミュニティセンターみたいな所を解放してほしい。
- 保育園で病児保育してほしい。
- 育児でしんどくならないように、父・母お互いにリフレッシュの時間を作ることが大切だと思う。
- 同じ年ごろのお子さんがある家族同士であればお互いに直接会いに行き、気に掛けるようできればと思います。
- 発達段階において言葉の表現なども足りない部分をくみとりながら、子どもの想いを傾聴して心の成長をサポートしてほしい。

- 悩んでいることがある時に帰ってあまりにも頻繁に電話がかかってくると逆に心配になったりした時がありました。ひとり親ではありますが、身近に祖父母がいるため、そういう際は対応を変えられたらと思います。

4 平日の定期的な教育・保育事業の利用状況について

(3) 平日の定期的な教育・保育事業の利用状況及び希望

①平日に利用している事業及び利用希望のある事業

問 15-1 お子さんは、平日どのような教育・保育の事業を利用していますか。年間を通じて定期的に利用している事業の番号を選択し、その事業をどのくらい利用しているか、1週あたりの利用日数及び1日あたりの利用時間、また、希望としてどのくらい利用したいかをお答えください。さらに、現在利用している事業の利用場所についてもお答えください。

6. その他 (全3件)

- ・療育センター
- ・子育てセンター
- ・聴覚特別支援学校の幼稚部

(5) 平日の教育・保育事業を利用している理由

問 15 で「利用している」に○をつけた方にうかがいます。

問 15-3 平日に定期的に教育・保育の事業を利用されている理由は何ですか。(○はいくつでも)

7. その他 (全4件)

- ・育休中のため：2件
- ・就労というほどではない、月に数回あるかないかの仕事に誘われており、それに備えて講習会等への参加が何度かある。
- ・妊娠中である

(6) 平日の教育・保育事業を利用していない理由

問 15 で「利用していない」に1つでも○をつけた方にうかがいます。

問 15-4 利用していない理由は何ですか。(○はいくつでも)

9. その他 (全9件)

- ・令和6年度より保育園入園予定：4件
- ・育休中のため：2件
- ・病気療養中のため
- ・子どもが保育園を利用する年齢に達していないから
- ・現在2人目妊娠中のため

②平日の教育・保育事業の利用希望率

問 16 現在、利用している、利用していないにかかわらず、0歳から小学校入学前のお子さんに平日の教育・保育の事業を「定期的に」利用させたいとお考えですか。

b)利用させたい教育・保育の事業はどれですか。

7. その他 (全2件)

- ・保育園
- ・療育

6 土曜・休日や長期休暇中の定期的な教育・保育事業の利用希望について

(1) 土曜・休日の教育・保育事業の利用希望

① 土曜・休日にたまに利用したい理由

問 21 で土曜日もしくは日曜・祝日で、「月に1～2回は利用したい」に○をつけた方にうかがいます。

問 21-1 毎週ではなく、たまに利用したい理由は何ですか。あてはまる番号すべてに○をつけてください。

5. その他 (全 8 件)

- ・平日迎え時間に合わせて仕事を切り上げることで、たまっている仕事の処理をしたいため
- ・自分の体調が悪いため
- ・おおむね1人で過ごせ、何でもできるようになったが、TVやゲームの時間を仕事の関係上長く見せてしまいがちになり、子どもにとって良くないと思うため
- ・自営業で土・日が忙しいため
- ・子どもとの時間をあえて作っておきたい。みんなと同じお休みの方が大きくなってくるとよろこばれるから。(両親・祖父母共に土日仕事)
- ・土、日の仕事が忙しく休めないため
- ・できる限り仕事に出たいが、親子の時間も必要だと思うので。
- ・仕事を入れたい、動ける日を増やしたい

② 長期休暇期間中にたまに利用したい理由

問 22 で、「休みの期間中、週に数日利用したい」に○をつけた方にうかがいます。

問 22-1 毎日ではなく、たまに利用したい理由は何ですか。あてはまる番号すべてに○をつけてください。

5. その他 (全 4 件)

- ・自分の体調が悪いため
- ・父・母共に仕事のため
- ・自営業なので仕事があったりなかったりするため
- ・家にいてもスマホやゲームばかりになりがちのため

7 子どもの病気の際の対応について

(2) 教育・保育事業を利用できなかった際の対処方法

問 23 で「あった」に○をつけた方にうかがいます。

問 23-1 お子さんが病気やけがで普段利用している教育・保育の事業が利用できなかった場合に、この1年間に行った対処方法としてあてはまる番号すべてに○をつけ、それぞれの日数もご記入ください。

8. その他 (全2件)

- ・子どもの入院のため
- ・祖父母が子守

②病児・病後児保育施設等を利用したいと思わない理由

問 23-2 で「利用したいと思わない」に○をつけた方にうかがいます。

問 23-3 そう思われる理由について、あてはまる番号すべてに○をつけてください。

7. その他 (全18件)

- ・利用前の受診、16時までの利用など、結局仕事を休まねばならないから。
- ・母親の職場が父親の実家のため看病しながら仕事ができる
- ・急な病気の場合、利用前に医師の受診がしにくい
- ・しんどい時に知らない場所、人につれていくのはかわいそう。
- ・一緒にいてあげたいと思う
- ・受診のタイミングの制限もあり、利用は現実的ではない。それであれば1日仕事を休んでみても変わらない。
- ・子どもの気持ちを考えると、親が対応すべきだと考えるから
- ・子どもがしんどい時こそ、どうにか休むなりで家族がみます
- ・利用前の受診・時間が合わない
- ・慣れていない場所で過ごすのが負担になりそう
- ・しんどい子どもを預けてまで仕事する必要がないと思っているので
- ・家では常に家族がいるため
- ・受診して手続きが大変だから
- ・病児保育を頼む手間で、結局は仕事を休むことになる。
- ・インフルエンザなどの感染症は受け入れてもらえないから
- ・子どもがお母さんを求めてくるので
- ・母親が時短勤務のため医師の受診が必要となると預けるころには仕事の終わりの時間間際となり意味がない
- ・障害があるので普段みてもらっていない方に一時的にみてもらうのは不可能。怖い。

(4) 父母が休んで対処することに対する希望

②父母が休んで対処することは難しい理由

問 23-4で「休んで子どもをみることは非常に難しい」に○をつけた方にうかがいます。

問 23-5 そう思われる理由について、あてはまる番号すべてに○をつけてください。

4. その他 (全 10 件)

- ・ 人手不足で休めない : 3 件
- ・ 休みが取りづらい (気をつかう) : 3 件
- ・ その日にしなければ間に合わない仕事があるとき
- ・ 職業内容で、休めない状況の日がある
- ・ 休まなくても、見てくれる人がいたら預けて仕事をして少しでもお金を稼ぎたい
- ・ 急に仕事の予定を変更できない

8 子どもの不定期の教育・保育事業や宿泊を伴う一時預かり等の利用について

(1) 不定期の教育・保育事業の利用状況

不定期に利用している教育・保育事業

問 24 0歳から小学校入学前のお子さんについて、この1年間に、日中の定期的な保育や病気のため以外に、私用、親の通院、不定期の就労等の目的で不定期に利用している事業はありますか。ある場合は、あてはまる番号すべてに○をつけ、1年間の利用日数（おおよそ）もご記入ください。

4. その他（全1件）

- ・親族（実家の母親）

③ 不定期の教育・保育事業を利用していない理由

問 24 で「利用していない」に○をつけた方いらっしゃいます。

問 24-1 利用していない理由は何ですか。あてはまる番号すべてに○をつけてください。

9. その他（全8件）

- ・土日・祝日等に利用ができないから：2件
- ・不定期の就労や通院時も園の利用ができるため
- ・知らなかった。安心して預けられるのなら預けたい。香住病院の病児保育のことですか？
- ・0歳から保育園に入っているため。
- ・制度があるかわからない
- ・不定期ではなく毎日利用している
- ・母親が休職している時があった・祖母が求職中で在宅している時があった。

(2) 不定期の教育・保育事業の利用希望

① 不定期の教育・保育事業を利用する必要性

問 25 0歳から小学校入学前のお子さんについて、私用、親の通院、不定期の就労等の目的で、年間何日くらい事業を利用する必要があると思いますか。利用の必要の有無についていずれかに○をつけてください。「1. 利用する必要がある」に○をつけた方は、利用目的にあてはまる記号すべてに○をつけ、必要な日数をご記入ください。

1. 利用する必要がある

- エ. その他（全0件）

(3) 宿泊を伴う一時預かりが必要になった状況

① 宿泊を伴う一時預かり施設の利用希望の有無

問 26 0歳から小学校入学前のお子さんについて、この1年間に、保護者の用事により泊りがけで年間何日くらい家族以外に預ける必要があると思いますか。短期入所生活援助事業（ショートステイ）の利用の必要の有無についていずれかに○をつけてください。「1. 利用したい」に○をつけた方は、利用目的にあてはまる記号すべてに○をつけ、必要な日数をご記入ください。

1. 利用したい

- エ. その他（全0件）

10 職場の両立支援制度について

(1) 育児休業の取得状況及び未取得の理由

①育児休業の取得状況

問 31 一番下のお子さんが生まれた時、父母のいずれかもしくは父母の両方が育児休業を取得しましたか。母親、父親それぞれについて、あてはまる番号1つに○をつけてください。また、取得していない方はその理由をご記入ください。

2. 取得していない理由

15. その他

【母親】(全12件)

- ・自営業のため：4件
- ・自営業で仕事が忙しいため：2件
- ・自営業なので子どもをつれて仕事はできた。
- ・家が職場
- ・義両親のお伝いがあったため。職業柄取得しても何かしら家を出る仕事のため
- ・職種柄、育児休業という制度が特に無く、体の調子をみながら育児と仕事を両立している
- ・管理職のため育休はとれない
- ・長期入院していた

【父親】(全29件)

- ・自営業のため：4件
- ・自営業で仕事が忙しいため：2件
- ・在宅勤務で家に顔を出せるから：2件
- ・自営業なので必要な時に休む事ができる
- ・自営業なのでわざわざ休業しなくても適度に育児に関わってくれていた。
- ・そんな仕組みが会社がない。自営業(兼業してるので取れないと思った)
- ・仕事のかわりがない
- ・母親(妻)が育児に専念できるため
- ・父親が育児休業を取得すると母親が仕事に出なくてはならないため
- ・母親が取得したため必要ないとみなした。
- ・有給休暇を利用した
- ・育児休業が根付いていない。認知が低い
- ・生活費を稼ぐため
- ・取得する必要がなかった
- ・休めない
- ・会社が取得できる雰囲気ではない。
- ・管理職のため育休はとれない
- ・長期入院していた
- ・その時に制度があるかわからなかった
- ・必要なかったから
- ・母親が育児に専念して父親が働きに専念するから。
- ・休めない
- ・職員が少ないため取得できなかった。取りたかった
- ・転職直後だったため

(2) 育児休業を取得した際の状況

⑤ 3歳まで取得できる場合の育児休業の希望取得期間

問32-2で実際の復帰と希望が異なる方にうかがいます。

問32-4 希望の時期に職場復帰しなかった理由についてうかがいます。(○はあてはまるものすべて)

<職場復帰が希望より早かった理由>

その他

【母親】(全18件)

- ・自営業のため:2件
- ・自営業のため休めない
- ・自営業のため、早く復期する必要があった
- ・1年しか育児休業がなかったため
- ・それ以上休むと上の子(保育園)を保育園から退園させる必要があったため
- ・育児休業が1才の誕生日の前日までのため
- ・職場が早く復帰しろと、何度も言われた
- ・上の子が1歳以上母親が家にいることで保育園に通えなかったため
- ・勤務先の要望のため
- ・長く育児を取れる職場でないから
- ・職場から早く復帰して欲しいと言われたため
- ・1年で給付金がなくなるため
- ・職場が休ませてくれなかった
- ・下の子を保育所に入所しないと上の子が入れなかったため
- ・会社の制度が1才の誕生日から復帰だったため
- ・会社の制度

【父親】0件

<職場復帰が希望より遅かった理由>

その他

【母親】(全0件)

【父親】(全0件)

⑦短時間勤務制度を利用しなかった理由

問 32-5で「短時間勤務制度を利用しなかった」に○をつけた方にうかがいます。

問 32-6 短時間勤務制度を利用しなかった理由は何ですか。(あてはまる理由すべてに○)

その他

【母親】(全7件)

- ・特別時間休を利用したため
- ・家の人(祖父母)の協力があつたため
- ・会社役員のため関係なし
- ・自営業のため
- ・元々6時間勤務の仕事だった
- ・パートだった
- ・パートで早く帰れるため

【父親】(全2件)

- ・そのつもりがなかった
- ・自営業のため

1.1 こども誰でも通園制度（仮称）について

(1) こども誰でも通園制度（仮称）について

問 33-2 問 33 で「2. 利用したい（したかった）と思わない」に○をつけた方にうかがいます。
利用したい（したかった）と思わない理由についてあてはまる番号すべてに
○をつけてください。

6. その他（全4件）

- ・3歳までは自宅で成長を見守りたいと決めて仕事を辞めていたから
- ・子どもと一緒に過ごせる貴重な時間でした。
- ・保育園に入れるしかないの
- ・子どもと過ごしたかったから

1.2 妊娠応援給付金・子育て応援給付金制度について

④ 妊娠応援給付金（5万円）の使い道

問34で「妊娠応援給付金（5万円）を受けた」に○をつけた方にかがいます。

問34-1 妊娠応援給付金を何に使いましたか。あてはまる番号すべてに○をつけてください。

その他（全1件）

- ・子ども用品

問34で「子育て応援給付金（5万円）を受けた」に○をつけた方にかがいます。

問34-2 子育て応援給付金を何に使いましたか。あてはまる番号すべてに○をつけてください。

7. その他（全1件）

- ・保育園入園準備に利用

1.3 教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関して

問 35 最後に、教育・保育環境の充実など子育ての環境や支援に関してご意見がございましたら、ご自由にご記入ください。

(全 85 件)

- 1 人目（一番上）と 3 人目（一番下）の年の差が 10 歳あります。歳を離さないで 3 人目を作れなかったのが納得し子どもを産みました。今の制度は“年子の人達のサポート”なのかもしれませんが、年子でも 3 人目、年の差があっても 3 人目が変わりはなく大人にするまでお金は同じようにかかります。年の差関係なく、制度を考えてほしいです。
- アンケートの 1 番目の回答が「1. 母親」となっていることが『子育ては母親がするもの』とされているようで、もやもやした気持ちになりました。国の制度だとわかっていますが、税によって、子どものカウントの仕方が、1 番目からか、就学前からか、年の差が有るかないかで変わってしまうのはおかしいと思います。
- こども園ではなく、幼稚園を残してほしい。小学校入学までに、社会性や協調性を幼稚園で身につけさせたいと考えている。
- 保育所で子どもが体調をくずした時、そのまま保育所で病児保育をしてもらえるとありがたいです。（別途、料金がかかっても大丈夫です）町立の保育所（柴山）に通わせていますが、看護師さんの常駐は不可能なのでしょうか。保育標準時間で預けていますが、暗黙の了解（？）で、16 時には迎えに来てほしいと言われました。仕事は 17 時までなので、結局時短で働くしかなく、子どもが保育所になれるまでは…と先生はおっしゃっていましたが、その判断は誰がしてくれるのでしょうか。今の状況では、16 時以降、預けにくいです。
- 保育園から幼稚園、その次に小学校という謎の文化を早くやめた方がいいと思う。
- 保育園が行事などで 1 日や半日保育になった時に預かってくれる所があればとても助かります。特に、年度替わり時など休園日が重なる時、毎回毎回仕事を休めないですし、年度替わりは職場も大変なので…。子育てアプリが使いづらいので使用していません。すぐにパスワードを入れなきゃいけないので、気軽に使用できない。
- 安心して育てていける環境・支援を望みます。
- 0～2 歳の子どもの保育料を無償化してほしい。
- 子ども 3 人を育てながら仕事行くのは大変で、出産後すぐに仕事に出ないとお金が無いので、赤ちゃんにも赤ちゃんのめんどうを見る祖母にも申し訳ない。でも今回の妊娠・出産で以前なかった給付金に本当に助けてもらえました。ありがとうございました。
- 今後子どもの数の減少により小学校の統廃合など不安は多くあります。国の少子化対策もあてにならないし、他の自治体の様な香美町ならではの子育て支援や環境整備に力を入れていただき、若い世代が住みたいと思ってもらえる地域にしていきたいと思っています。

- 高齢者の多い地域であり、祖父母が両親に代わって一時的にも子どもを見るのは全世帯で可能なことではなく、結果、両親の就労体制にも影響があると思います。とはいえ、両親以外がみられない家庭だけを対象とすると、子どもも1.2名とかの利用になり、かつ現在の小学校区対応となるとより人数は限られ、子ども自身の疎外感にもつながりかねないと考えます。ある一定数が、両親だけでみていくのではなく、地域のサポートを受けながら、安心して就労継続して子育てできる体制整備を希望します。
- 地域子育て支援事業ではどんな事を行っているか写真などで実際の様子をもっとたくさん見ることができればと思う。ママカフェやわくわくサロンに初めて行く時に緊張したので、雰囲気をもっと分かれば。子どもを通じて知り合いになった方がたくさんできて、あの時参加して良かったと思っているのでそういった方が増えれば良いなと思います。香美町の保育園の耐震が気になります。どの園もかなり古いように見えますが問題ないのでしょうか？私達は不妊治療でやっと子どもに恵まれました。不妊治療は治療だけでなく交通費もかなりかかりました。治療できる病院が神戸にしかなかった。なので、これから子どもを持ちたい方々のためにももっと助成金を出して欲しいと思います。
- 子どもが少ない現状があるので、それぞれの家庭に寄り添った環境づくり、家族みんなが納得して、のびのびと生活できる環境づくりのために、町は力を尽くしてほしい。家庭にとっても町にとっても、国にとっても、子どもが最優先で考えてほしい。
- 仕事をしていると子どもとかかわる時間が短いです。子どもとのミゾができる前に親にできる事、かわり方のよい方法等があれば教えてもらいたいし、そういった子育てについての話がきける場所をもっとあればよかったなと思います。はじめての子育てだと余計わからないことが多いのもっと経験者の話など聞ける場所があればいいなと思いました。
- 保育園でオムツを用意していただけたり、オムツの支援があれば、とてもありがたく思います。オムツが年々高くなっていることもあり、嬉しく思う支援です。
- 産後のケア事業は少しずつ良くなってきていると思うがまだまだ気軽に利用できる感じではない。また、つわり中のサポートに関してもっと助けがほしい。人によっては産後よりつらく大変なのにサポートしてもらえないのかも分からない。心身共に本当につらい時期です。学童については利用したいが料金が高すぎてあきらめているし、その様な声をよく聞きます。
- 子どもの遊び場を増やしてほしいです。公園も少ないし夏や冬はそもそも外遊びができないので、室内の遊び場があればいいなと思います。今は豊岡にしかないの（他にないかもしれないけど、私は知りません）町内にそういう場所があると嬉しいです。
- 延長保育や学童も大切ですが、休日に町内で過ごせる日が増えればきっと親も「休日にどう過ごすか」悩まなくて良くて有難いと思います。
- 子育て世代に合わせた仕事はない、と職業訓練所から言われた事があります。仕事がないと保育所へも預けられないし金銭面も厳しくなります。シニアの募集があるのなら、子育てに優しい企業の募集もあればもっともっと若者や子育てしている方たちが生きやすい世の中（香美町）になる気がします。

- 土曜日に1日みてほしい。17時以降など遅くなる時は軽食がでてほしい。早迎えや年度末の休みを少なくしてほしい。迎えの駐車場がほしい。
- 放課後児童クラブの利用料が高い。預けたくても預けられない人たちもたくさんいる事も、分かってほしいし、何とかならないのか。改善できるならしてほしい。
- 給食費も出していただいて、助かっています。
- 年度末の保育園都合の休みをなんとかしてほしい。ほとんど働けません。何度要望しても改善されません。母親がフルタイムで働けない大きな理由の1つだと思います。私もフルタイムでしたが辞めました。
- 子どもに合わせた就業時間で働かないといけないので生活がなかなか難しいですが、がんばります。
- 私自身は小学校低学年まではできるだけ子ども優先の就労を続けていきたいと思っています。色々な補助であったりありますし、とってもありがたいと思っていますが物価も...で経済的には苦しいと思うこともあります。就労時間を増やすという手がありますが、体も心も成長する大切な時期、“あの時もっと子どもに時間を費やして愛情を注げば”と後悔したくなく思っているからです。家庭それぞれの考えはあるし、事情があるのも分かりますが事件が起これば親の愛情不足、トラブルが起きれば親の愛情不足...。自然豊かなこの地域で育てているからこそ、心豊かで思いやりのつながりが多い、子どもから高齢者までが多い町であってほしいです。少子化が進んでいる中、あらゆる選択肢がなくなっており、未来ある今の子どもたちにたくさんの夢をもたらせるような事業、助成、補助を願います。
- 幼稚園も保育園もまとめることは辞めて下さい。スクールバスを使うにしろ、町民バスとか幼稚園から中学生まで同じバスとか親が心配です。
- 地域の親は、病院は香美町ではなく、新温泉町の小児科を受診している世帯が多い。開業区が少ないこともあると思いますが、町内に受診しやすい所が増えれば有難い。子育て環境の充実なども大事だが、根本的に子どもが少なく、経験の場もなくなってきている。多くの子どもを産める、選ばれる町にして欲しい。
- 保育所登園後、急な発熱等でお迎えの連絡がありすぐに迎えに行かないといけないときに困る。仕事が終わるまでみてもらえる場所があればとても助かる。
- 子どもが減少してきている中で、子育てに力を入れるより、子育てをする親の環境に力を注いで欲しい。そうすることで子育てが充実する。例えばムダな会議や役職を整理する、消防団などの負担を少なくする、働く事業者(所)へ支援し、休みやすくするなど。
- 医療費控除など様々な制度に所得制限が設けられていますが、(特に多子世帯だと)不公平感が強い。子どもが居るだけで、町内の消費や少子化抑制に貢献しているのだから、国の制度を越えて町で助成、補助を手厚くしてくれても良いのでは!?と思います。

- 現在、放課後児童クラブを利用しているが家が遠方であり、帰るのに人数も少なく、歩いて帰ることが困難である。帰る手段を充実してほしい。
- 給食費は今年度の様に無しか、半額でも負担していただきたい。
学童利用料金小学生 8 千円×2 名で 1 万 6 千円は毎月きつい。2 人利用時から半額など少し負担していただきたい。
- 香美町全体にこども園があればいいと思っていたので、早くできてほしかったです。子どもの数が少ないので、少しでも早くみんなが集まってもよかったのではと思いましたが、まずは学校の統合が先だと思うので、統合後で仕方ないと思いました。人数の少ない幼稚園なので手厚くありがたいです。人数が少なく色々思う事もありますが、先生方には感謝しています。地域の特性を活かした教育をしていただいていると思います。香住幼稚園 1 つになっても、香住の良さを活かした教育をしていただきたいです。
- 香美町では、小代区以外は幼稚園に進級し、貴重な 1 年を環境に慣らすために使うのは、もったいないと思います。こども園になれば、子ども達の環境を変えず、小学校まで行けるのではないかと思います。何度かあったアンケートでも書きましたが、幼稚園になると預かり保育が 18 時までとなり働く親にとってはとても大変です。保育園同様 19 時までであると助かります。
- 小さい子どもが（1 才）保育園に入れなかったのは辛かったです。つわり、妊娠して思うように準備ができず、一時保育を希望してもいっぱいとの返答で、お金を払っても預かってもらえないのかと…すごく困りました。
- 毎年、調査をしなくてよいと思う。（内容もほぼ変わらないから）子育ての相談ができない人もいる中、行政の人を頼ってまで子育てをしたいと思わない。
- 土・日休みの時に子どもと遊べる場所が欲しいです。雨の時に特に遊ぶ場所がないです。
- 1 日でも早く村岡区内の小学校も統合してほしい。
- 貴重な休日の期間に、地域の奉仕活動や行事等で子どもたちとの時間が制限されてしまうことのほうが辛い。消防団活動等も含めて、負担になる時間が多く感じる。
- 放課後児童クラブの利用は、19 時頃まで利用できるようにしてほしい。現在は、通勤に時間がかからないが、通勤に 30 分以上かかる職場に異動となれば、18 時までに迎えに行くのが困難となります。今現在でも 18 時ぎりぎりなので、せめて 30 分でも延ばしてもらえたらと思います。とくに冬は、車の雪下ろしをして、ゆっくり徐行で運転したらとても 18 時には間に合いません。働いている親のための学童利用なのに、遠い職場に異動となれば、仕事をやめざるを得ないと思っています。定時に終わり、それからあわてて迎えに行ってもぎりぎりです。ぜひ、ご検討ください。
- 人数が少ないので、早く統合してほしいです。
- 家には祖父母がいるので、子どもを見てもらう事ができ、とても助かりました。その反面、母として子どものルーティンを作りたかったけれど、難しかったです。祖父母とは時代が違うので、発熱した時の対応の仕方が違ったり、子どもに考えさせたくても過保護に協力してくるので、ストレ

スが多く、支援センターを利用し息抜きをしていました。当時、土・日も夫は仕事で居なかったの
で、平日のみでなく土・日も支援センターが利用できたらありがたかったなあ…と振り返るとそう
思います。田舎なので、小さな子どもを1人で抱えて、遠出するのも大変でした。小児科も遠出し
なくてはならないので、仕事終わりの受診となると、時間に追われ、疲労感が大きいです。

- 香住まで行くのが遠くて大変。小さい子を連れて自分で運転しなければならない。検診の回数が
少ない。土日もやってる支援センターが欲しい。
- 土・日に利用できる子ども向けの施設の充実をお願いしたい。図書館等はあるが、イベントがな
い時等は暖房もついていない。その場で本を読むこともできなかった。家の中が狭く、子どもと一
緒に思い切り体を動かしたい時など、少し走り回ったりできるアスレチック施設が室内にあれば天
候を気にせず過ごせると思う。(有料でもよいと思う) そういった施設が香住区に集中しがちだ
と思う。小代区・村岡区民は検診や子育てイベントに参加する際、移動に時間を割かなくてはなら
ない。
- 家庭の事情で、子ども会での写真など、あまり関わりたくない時はどこへ相談すれば良いのか教
えてほしい。
- 病児保育ですが、なぜ香住のみなのですか？香住の方は利用しやすいですが、村岡・小代の親は、
香住までの距離があるので利用したくてもできません。村岡・小代の家庭が利用しやすい場所にも
設置してほしいです。保育園で8時～16時の保育で申請しているのにも関わらず、7時半すぎに送
って来られたり、迎えも16時30分頃行かれる家庭がいます。そういう所はめりはりをつけてほし
いです。
- 子どもが今はまだ2才なのですが、幼稚園からは香住になるということで、子どもが放課後に友
達と遊びやすい環境、習い事に通いやすい環境になると嬉しいです。(母子で仕事を休んで習い事
に行かせることができないため) そのため、小学校に通うまでに、香住に引っ越ししたいと考えて
います。それにあたっての支援や、住居地ができてほしいです。
- 自宅前の通学路は県道(旧国道)ですが、グリーンラインをしていただけていません。今後も利
用経路となるのですが、上の子が入園時から訴えていても6年間何も変わりません。人数の多い少
ないは関係なく、対象児が居るのであれば対応していただきたいです。大型トラックの通路にもな
っています。とても危険です。雪積時は通学路の確保もしていただけていません。一部地区に片寄せ
全体区にも目配りしていただけると救われます。
- 気軽に母親、父親共に、相談できる環境を整えていただきたい。
雨天時に体を目いっぱい動かし、他の子ども達と交流でき、人間関係を培えるような場所があれ
ば良いと思っております。家族以外との交流は社会性、人間関係の構築、ルールやマナーを学び自
然と身に付くと考えています。そのような場があれば晴天時、雨天時にもかかわらず子ども連れが
集まり母・父同士の交流も子どもの交流になり良いと思っております。子ども達、子どもを育てる
世帯にとって大きな影響をもたらすのは“環境”です。検討をお願いします。
- 先日、保健センターで開催された子育てセミナーに参加予定で楽しみにしていたのですが、保育
所の体験入所とかぶっており参加できなかった。どちらも役場関連かつ、子育てに関わることな
ので、事前に日程調整して欲しかった。子育てセミナーに参加できず残念だった。

- 子育て支援センターだけでなく、保育園や幼稚園等にも年齢関係なく交流できるような機会があれば子ども達の刺激になるものではないかと思った。
 保育所の園庭開放や体験保育の回数がもう少し多くても良いと思う。田舎で保育園活動に力を入れなくて良いのも分かるけど、親としてはたった数時間程度の体験や説明会だけでは分からない事が多すぎると感じました。
 保育料を支払って預けているので、土曜保育等にももう少し理解があってほしかった。
- まさに現在、子どもの体調不良が続き、仕事ができない状態です。人手不足で母親も働かなければならないけど、子どもが病気になると保育園・幼稚園は休まなければならない。祖父母にも移ると悪いので預けられない。父親は子どもが病気で仕事を休むという選択肢はない。でも人に任せられる仕事でもなく日にちも限定されている。夜中にするなりしますが、何日も続くところらの体力も限界でそれでも病児保育に預けられない…というのは何なんでしょうね。慣れない環境で子どもが泣いて過ごすのが分かっているからですかね。慣れた保育園や幼稚園で、知っている先生が見てくれる方法があればいいなと思います。
- 小学校統合などは、人口が、町民が減っている中で仕方ないと思う。子どもたちもたくさん的人数がいる中で切磋琢磨できるだろう。ただその中で一番危惧しているのが「親の不担当が増えること」まず統合しても保育所や学童保育は残してほしい。スクールバスの送迎もたくさんに必ずしてほしい。(学行終了後、学童終了後)送迎時間をとられると働きたくても働けない。納税したくても納税できない！又、香住地域にばかり子どもが集中してしまうと、見る側の大人の目も行き届かないのではという心配もある。いままで育んだ地域性を残すためにも柴山や佐津、奥佐津の学童は残してほしい。また、町民を増やす努力を香美町はするべきだと思う。人口減少にあわせて子どもの受け入れる場所を減らすことは、Uターン者に県外に出ている町出身者たちに帰ってこなくてもよいと言っているようなもの。Iターンや移住者を増やす努力、とりくみが全くみられない。人口を増やそうという意識がないのではと疑ってしまう。いざ帰ってこようとした時に、定員いっぱいです。とは、田舎に住む意味・メリットが感じられない。余白を残しておくべきだと思う。香美町には、学校のことだけではなく、人口、経済、産業、観光全体を見て計画していただきたい。
- 放課後児童クラブを小学生の子どもが利用しています。長期休業のみの利用です。実際、利用日数は3月(春休み)7日間4月7日間程度ですが、月毎8,135円の費用がかかります。決まり事なので、今のところ仕方ないのですが、長期休業のみの場合は、月毎の費用ではなく“春休み”などの期間毎の費用にして、費用負担軽減していただけないかとすごく感じています。こども教育課の窓口へ伝えれば良いのか、どこに伝えれば良いのか、悩んでいましたので、一つの意見として聞いていただけるとありがたいです。
- 香美町にもファミリー・サポート制度を導入してほしい。
 乳幼児・子ども医療費の所得制限を廃止してほしい。
- 今後、少子化対策の成果が出たとして10年以上先のことだと思われそうですし、予程のことがない限り急激に増えることはないと思われそうです。これから子育てをしていく世代として、これまで通りの“数”のものさしで判断してほしいと思います。時代に合わせて教育の形やスタイルを模索していく必要があると思います。そういう香美町の教育への前向きな姿勢や少子化を嘆くばかりではなく、今いる子どもたちのための政策が増えることで、私は前向きな気持ちになれます。

- 一時保育の場所を増やしてほしい 急な用事ができた時に対応をしてもらいたいです。
- 土、日だったり平日の生活（夜）に補助・手助けいただけるような制度など（ベビーシッターのような）あれば子育ての体制ができればありがたい。（認可外や支援員、シルバーさんなど、たくさん利用できれば）
- 核家族が増えている時代である中、保護者のPTA行事奉仕作業、役員会などの必要性を感じられないです。父・母の負担や子どもを預けるなどわずらわしい事がたくさんあります。昔と今は違うので“昔からあるもの”を守るのではなく、今の子育てを時間、休日共にゆとりあるものにして下さい。祖母や祖父に頼れない場合や下に小さい子がいるときなど、PTA行事には参加不可能です。欠席などもできる雰囲気ではなければ親の負担になります。子どもとの時間もつくれなくなります。特に夏の行事です。PTAの廃止を希望します。
- 土曜や日曜、祝日等に、子ども達を安全に楽しく遊ばせることのできる屋内遊び場が町内に有ったら助かります。無料で、そのような空間が有ったら、雨の日や連休、家でパワーが有り余ることが多々ある子ども、そして、子どもをみる親のリフレッシュになり他の子育て世代の方との交流もでき有り難いです。
- 土日に利用できる屋内施設があると嬉しいです。冬や雨の日は家以外遊び場がなく、ワンオペが土日も続いているときは息がつまる時があります。近場の（香美町内）どこかのセンターがあいていたり、図書館で読み聞かせをしてもらえるような日があると、月1回だとしてもありがたいです。また、小さい子どもも参加しやすいような音楽イベントや観劇イベントなどあればいいのにな…と思うこともあります。田舎でなかなか経験できない“本物”に触れる機会をつくってもらえたらうれしいです。
- 村岡区の保育所で1歳未満児クラスに待機児童が発生していると聞きました。保育士不足だと思えますが、この高齢者ばかりの過疎が進みまくっている地域で致命的な問題だと感じます。少子化問題でどうにかしたいなら、そういうところから改善していかないと隣の子育て支援に熱を入れている養父市などにどんどん逃げていってしまうと思います。保育士の給与を上げるなど優遇してあげたら変わるのかなのか現場の意見をきいて、すみやかに対応して下さい。何においても対応が遅い！！遅すぎる香美町の教育委員会は…。がっかりすることばかりです。
- 保育園利用中で、土曜保育も利用していますが11時30分までしか利用できないので不便です。保育所の方で土曜日の11時30分以降も希望すれば延長できるとの事になっているが、実際、希望日は保育所の予定があり…と言われ延長できません。1か月に1回しか、土曜日の延長（希望）ない事が、ほとんどで…。これでは、土曜日の延長（希望）の意味が、ないと思います。
- 香住子育て子育て支援センターにはいつもお世話になっています。両親は遠くに住み、近くに頼れる人がいないため子育て支援センターのような施設があると、孤独にならずにすみ、とても助かります。
- 問20の⑥⑦産後ケア等、⑮子育て支援（短期）は香美町で行われていることなのか全く知りませんでした。問21の日・祝の保育は希望したとしても可能なのかなと疑問です。豊岡市でされているのは認可外の保育所です。保育料も高いです。（他と比べて）問24ベビーシッター、問26子どもの短期入所生活支援事業はどこのことかわかりません。現在の香美町の実態に合った内容のア

ンケートではないと思います。

- 子どもの思い出の1つとして、周りの方々とふれあい、交流を共にして分かち合えるような環境が望ましいと思います。いろいろな状況において、対応は難しいと思いますが、背中を押してくださるような教育者の方に出会いたいと思っています。
- 就労していないと保育園に入園できないなど家庭環境を見て入園できるような仕組みにして欲しい。「こども誰でも通園制度」を国がするから町もするではなく、子育て世帯の家庭環境を見て欲しい。同居する家族が子どもの面倒を見れるのに保育園に預けている人、就職する気もないのにハローワークに行って保育園に預けている人、いろんな話を聞いたことがあります。どういう仕組みかは分かりませんが、就労を問わず、保育園に入園できる制度にして欲しいです。
- 一時保育等、もっと簡単に気軽に利用できる場所を増やして欲しい。
- 土曜保育が午後もできると助かります。
- 放課後児童クラブの利用料が高すぎる。
制服等の入学準備も大変で、もっと援助して欲しい。
- 町の体制がととのっていても、病気をしてるのに他人に預けるのかなどと思う。祖父母世代の方がいたり、世間の目があるので、利用をためらう、ひかえざるをえない事もある。そういう人の意識が変わるような働きかけがあればすごく良い。共働きでないと生活できない時代なのに、町民の中には古い考えの方がいて、自分が悪いのかなど思ってしまう。私の母親 60代はまさにそういう考えの人です。3才までは親が子を見なさいという古い考えの人です。
- 全体的にお勤め（企業・公的機関等）の方へのアンケート内容のように思えてピンと来ませんでした。自営業・経営者・フリーランスの方も多く居る町であり、特に漁業、宿泊業の方はかなり変則的な就労形態だと思うので、その辺りの層の保護者とその子どもたちが、負担なく何かしらのサービスを受けられるようになれば、子どもも生み易くなるし、移住・定住者が増えたり、他地域への人口流出を防ぐことにもつながってくる気がします。
- 保育所→幼稚園ではなく、就学前までこども園に通わせたいです。土曜日も祝日も預けたい時に預けられるようになってほしいです!!!
- 買い物に行くと赤ちゃんを前抱っこして年子の2~4才ぐらいの子どもを2人連れて大変そうなお母さんを見たりすると、誰でも保育園に入れるようにしてほしいと思いますし、私自身も子どもを1才で保育園に入れて仕事を復帰するのは離乳食を作りながら等難しいと感じたので1才半で入れましたが、その間上の子が保育園を一旦退所しないといけなくなりとても悲しかったので、子どもを気軽に預けたりできる場所を作ってほしいと思います。悲しいニュースが多いので虐待が起こらないように、子どもが安心して安全に暮らせるよう、大変だとは思いますがよろしく願います。
- 保育認定において、同居の家族の年齢を65才以下に下げるべきだと思います。子育ての大変さを全く理解されてないのでしょうか。高齢で子どもを安全に健康に毎日育てる事は難しいと思います。新温泉町では同居の祖父母は60歳未満となっています。香美町はなぜ70歳以下なのでしょう

か。

- 子どもに関する給付金等、役場の方からあまり教えていただけないので、損している人も多い。もっと、教えて欲しい!! (特に手帳を持っている人への対応など) 私は、独学で本を買って勉強しましたが、友人に、「もっと早く知っていれば…」と何十万円も損をしている人もいる。そういう方々に、もっと役場から声をかけるべきではないか。
- 遠方から嫁いできたので、子育て子育ち支援センターのおかげで親も子も友人ができて楽しく子育てできています。香住にこの施設があって先生たちがいて良かったです。感謝しています。
- 現在おむつ券があるみたいですが…おむつをしてる子達にも配ってほしい。(1歳、2歳の子にも)
- 親の就労の有無に関わらず、子どもを保育所等に預ける事業は、自分の子どもが小さい時にあったら本当に利用したかったと思います。この事業が始まると親はとても助かりますが、同時に保育所等の職員の方々の負担が増えすぎて離職につながるようなことにならないようにしていただきたいです。
- 放課後児童クラブの利用料が高いので負担がかかる。預かってもらえるのは助かるが、健全な育成をしているようには思えない。
- 小学校、幼稚園が統合するにあたって上履きの補助金がでるのもおかしいと思う。
- 子どもが産まれてからずっと児童手当に助けられてきましたが、ある時、大きな公共事業を落札したことで、結果、児童手当が特例給付になりました。公共事業の工事自体は他社に請けてもらったのでうちに入ってくるお金は例年と変わらないものの、児童手当が特例給付になったことで、貯金を削って暮らさなくてはならなくなりました。公共事業を落札してしまったことで、こんなことになるとは思わず…悔しいです。

※ 全設問の回答内容において、個人や特定の施設に向けた回答については、一部または全部を削除しています。

香美町子育てに関するアンケート報告書

発行／香美町教育委員会 こども教育課

〒667-1392 兵庫県美方郡香美町村岡区村岡 390-1

TEL:0796-94-0101 FAX:0796-98-1532

URL <https://www.town.mikata-kami.lg.jp>

令和6年3月